

Le synode à Montréal

Qu'est-ce qu'un synode ?

Dans un livre qui s'intitulerait « Le synode pour les nuls », on pourrait lire que c'est un acte de vérification des signes vitaux de l'Église catholique dans la perspective d'avancer ensemble dans la mission. On prend le pouls et la pression des membres de l'Église. On recherche les forces vives capables d'avancer dans un projet commun. On désire passer à l'action et permettre une meilleure circulation des communications. On passe au crible les constats et désirs des uns et des autres et, en respectant les besoins respectifs et communs, on identifie un but à atteindre. Puis on passe à une action concertée des capacités renforcées du groupe qui avance ensemble et suit la même direction, dans un même élan transmis par l'Esprit-Saint qui en est le guide et le promoteur.

Pour le Pape François, le synode est

Un appel de Dieu. Une invitation à revenir à ce que nous sommes en tant qu'Église. Le Peuple de Dieu en marche discernant ensemble où l'Esprit nous invite à avancer pour proclamer toujours davantage la bonne nouvelle de Jésus-Christ, dans l'esprit de Vatican II.

Syn-odos : "avec" - "marche"

Un moment clé pour se réapproprier notre identité de membres d'une Église en pèlerinage.

Prière du Pape François en annonçant le synode

Viens, Esprit Saint! Tu inspires de nouvelles langues et tu mets dans notre bouche des paroles de vie : empêche-nous de devenir une « Église musée », belle et muette, riche d'histoire mais pauvre d'avenir. Viens parmi nous, afin que dans cette expérience synodale, nous ne perdions pas notre enthousiasme, que nous ne diminuions pas la force de la prophétie, que nous ne nous perdions pas dans d'inutiles stériles débats. Viens, Esprit d'amour, ouvre nos cœurs à ta voix! Viens, Esprit de sainteté, renouvelle le peuple saint et fidèle de Dieu. Viens, Esprit créateur, renouvelle la face de la terre! Amen.

Commentaires de l'abbé Lafontaine au lancement du synode par le pape François

Voici deux extraits de l'abbé Raymond Lafontaine, vicaire épiscopal pour la communauté catholique anglophone a commenté l'inauguration d'un synode de l'Église universelle basé sur les thèmes de la communion, de la participation et de la mission :

« En approfondissant notre **communion**, grâce à la **participation** active et la prière de tous les fidèles de Dieu, nous serons en mesure d'accomplir plus pleinement notre **mission** : de faire connaître l'amour de Dieu en Jésus Christ dans le monde par notre formation, par notre témoignage et par notre exemple. »

« Jésus ne nous appelle pas au formalisme, ni à l'intellectualisme ni encore à la complaisance. Il veut qu'on devienne une Église à l'écoute, une Église dynamique, une Église aux portes ouvertes, aux esprits ouverts, aux cœurs ouverts, aux mains ouvertes. Cela n'arrivera pas du jour au lendemain. On doit commencer de là où on est. Toutefois, à tel point que semble le contexte où on est et peu importe les crises qu'on a à naviguer, nous pouvons avoir confiance que l'Esprit Saint est déjà à l'œuvre en nous et qu'il nous guide sur ce chemin de rencontre, d'écoute et de discernement. »

Le SASMAD a participé à la première session. Cathie, Francine et Blanca ont animé des rencontres avec les bénévoles SASMAD le 15 mars 2022. Cathie a animé le groupe anglophone. Elles ont d'abord adapté pour les bénévoles SASMAD les deux questions proposées.

Questions adaptées pour rencontres synodales de bénévoles SASMAD

Question originale 1: Dans notre Église diocésaine, quel est l'état actuel de notre "cheminement ensemble" et quelles sont les étapes que l'Esprit Saint nous invite à franchir afin d'avancer vers cet objectif ?

Question 1 adaptée: Dans l'Église à Montréal, comment vous sentez-vous écouté, connecté ou accompagné par l'Église et quelles étapes l'Esprit Saint nous invite-t-il à franchir pour nous rapprocher d'un objectif de cheminement ensemble ?

Question originale 2 : En écoutant le monde qui nous entoure, quels sont les appels de l'Esprit qui vont guider notre action missionnaire ? Il est très possible que localement des idées plus concrètes d'actions à mener puissent émerger, en lien avec les besoins spécifiques de la communauté.

Question adaptée 2: En écoutant ce qui se passe dans le monde qui nous entoure, comment l'Esprit Saint nous appelle-t-il à l'action ?

Voici des extraits des compte rendu des discussions des deux équipes francophones animés par Francine et Blanca.

*Les ressourcements du SASMAD nous ont donnés des forces pour mieux accompagner les gens et les aider à sortir de l'isolement. L'Esprit-Saint ouvre nos cœurs et fait surgir en nous l'espérance. De se parler, de s'écouter, de communiquer...

Aller vers les autres,

Comment arriver aux personnes distantes de l'église? Il y a beaucoup de souffrance dans le monde.

Aller en périphérie s'engager dans la société vers les personnes seules. Favoriser les lieux de rencontres, d'échange axés sur la Parole de Dieu.

Aller vers l'autre, établir des liens et de cheminer ensemble.

Le milieu change d'homogène à multiethnique, ces inconnus sont aussi nos frères et sœurs. L'esprit Saint m'ouvre à cette réalité de me présenter, de créer des liens afin de se connaître et de marcher ensemble selon les besoins identifiés

*L'Esprit-Saint, face à tout type de violence, nous invite à nous convertir intérieurement pour pouvoir s'humaniser et s'approcher de ceux qui sont vulnérables.

La difficulté de rencontrer ceux et celles qui ne sont pas de l'église.

Franchir le pas pour aller en périphérie à la rencontre de...

Peur de parler de Dieu... C'est un défi! Comment arriver à rejoindre les non pratiquants?

L'expression : Ventre affamé n'a point d'oreille... Être à l'écoute de l'entièreté de la personne afin de comprendre ce qu'elle vit... répondre à des besoins primaires et en créant un lien cela pourra nous permettre d'autres pas...

https://microsites.diocesemontreal.org/microsites/synode/wp-content/uploads/sites/50/2023/01/Synod_CommJan2023_FRA.pdf

SVP LISEZ CE MAGNIFIQUE RÉSUMÉ DES RENCONTRES SYNODALES DIOCÉSAINES ET DES ÉTAPES SUBSÉQUENTES PRÉPARÉ PAR Erika, Susan, Denis, Fabrice, Alain et Luc du Comité de pilotage du chantier diocésain. UNE MERVEILLEUSE SYNTHÈSE !

Adresse courriel pour envoyer vos intentions de prière : misericorde.mercysasmad@gmail.com

Pour accéder au site du SASMAD : <https://microsites.diocesemontreal.org/microsites/sasmad>